
1 
 

臺中車站附近地區更新地區臺中市中區綠川段三小段 9地號等 2

筆土地更新單元、都市更新會第一次理事及監事聯合會議紀錄 

時間：108 年 03月 06 日下午 1430~1730 

主席：張憲璋理事長 

司儀：陳威龍 

紀錄：陳威龍 

一、主席宣布開會：應到 18 人實到 15 人(含委託書)，人數已經過半符合

規定，宣布正式開會(出席人員詳簽名單) 

二、主席致詞： 

    大家好謝謝大家百忙之中，抽空來開會，開會人數已過半已達法定開

會人數，謝謝大家踴躍參加。 

三、財務報告： 

從 107年元月起至 108 年 2月底共支出共 83 筆合計 710‚892 元，

截至 2月 28日止仍由戴台津建築師事務所墊款 3‚070‚481元持續都更

會之運作。 

四、 工作報告： 

(1)總幹事報告：(陳威龍報告) 

       理事長及各位理、監事大家好，從 107年 9 月 20 日召開 107 年度

第一次會員大會決定將 13筆地號基地範圍縮小為 2 筆地號，會後將

資料呈送市政府審查核發 2筆地號都更證書，但因市政府針對本都更

會對所有會員是否將開會通知單全部送達及其間新購買的所有權人

是否有送達提出質疑?經過理事長決定重新召開會員大會，107年 10

月中旬至中山地政事務所查詢最新 2 筆地號之所有權人，並於同年

12 月 27日召開第二次會員大會以確保最完整之所有權人的送達，會

後將資料再次送市政府審查，經市政府審查後於 108 年 1 月 30 日核

定 2 筆地號都更會證書。 

      另外在第二次會員大會決議估價師及建築經理公司的委託服務書

內容交由理、監事會進行討論，待會的提案討論中，請各位理、監事

踴躍發言討論。 
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 (2)建築師報告：各位理、監事們大家午安! 

   (a)千越都更會從包含臺灣大道的 13筆地號協調到大會決議改為兩筆

地號的行政作業流程已由市政府核定完成，於 108 年元月 30日領

取盧秀燕市長核發的綠川段 9、9-1 兩筆地號的都市更新會立案證

書。 

   (b)今天的提案有此次送審變更為兩筆地號後的各層平面圖、立面外觀、

建物高度等，希望各位理、監事檢討決議都更事業計畫的新建大樓

用途機能，會後將最後版本擇日辦理公展、公聽會及聽證會，完成

都更審議前的作業流程，並將公聽、聽證會中每一位會員的意見建

議事項及處理情形登載於事業計畫書內，送交都更審議委員會審

查。 

   (c)本次會議仍提出與中國建經的委託契約書及楊祥銘估價師的委辦

契約書希望理、監事們研議委任兩家公司協助完成都更作業。 

   (d)都更財務從立案以來一直是由本事務所暫墊款項運作都更會，希望

理、監事們能研擬完整理想的財務計畫進行都更作業。 

   (e)現在已確定是在千越大樓原座落之二筆地號進行都更，希望大家能

建立共識齊心努力，一致為都更大業盡心盡力，完成重建使命。 

 

五、上次會議記錄及執行情形：(無) 

六、上次臨時動議記錄及執行情形：(無) 

七、提案討論： 

案由一：原戴台津建築師事務所「臺中車站附近地區更新地區臺中市中

區綠川段三小段 9 地號等 13筆土地更新單元都市更新會」合約

內容更改為 2筆地號土地繼續更新服務，提請討論。 

說明：原合約書內容簽定為 13筆地號土地因都更範圍縮小，經市政府

核定後更改為 2筆地號土地，爾後請戴台津建築師繼續服務。 

      決議：請總幹事公告張貼公開徵選本大樓都市更新事業計畫書協助設計

規劃之建築師於一週內登記，如無人登記由戴台津建築師繼續服

務。 

              

案由二：原「臺中車站附近地區更新地區臺中市中區綠川段三小段 9 地
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號等 13筆土地更新單元都市更新會」之財務擬延續列入 2筆地

號財務，提請討論。 

   說明：都更會作業不因基地範圍縮小將財務重新計算，整個財務支出

開始設立至解散為止應一體適用。 

決議：目前都更會支出均由戴台津建築師暫墊款項，請戴建築師團隊

研擬完整都更會財務計畫後再審議本案。。 

案由三：本都市更新重建大樓之各層平面及用途規劃確認案，提請討論。 

說明：原規劃各樓層用途案仍需各位理、監事討論後送大會。 

決議：需整合調查各樓層所有權人意向，再進行討論。 

案由四：為落實本都更會執行效益及都更進度，擬與中國建經簽署委任

技術服務契約書，合約細部內容提請討論。 

說明：為讓都更推動順利，與建經公司討論合約內容，以利後續各項

工作。 

決議：由各位理、監事將合約書帶回研究，於下次理、監事會討論。 

案由五：為讓全體委員了解都更權利變換及都更重建大樓完成後如何分

配權益問題，擬與卓越資產鑑定有限公司楊祥銘估價師簽署委

託辦理都市更新權利變換計畫書，合約細部內容提請討論。 

說明：為讓所有權人了解個人權利分配，與估價師討論合約內容，以

利後續都更工作。 

決議：於下次理監事會再進行討論，並開放所有理監事或其他會員推薦

其他估價師進行依照事業計畫書於 108 年 4月 18日進行評選。 

 

八、臨時動議 

     無 

九、自由發言 

陳軍元監事發言：建築師所支出的費用都是由都更會先向政府申請補

助，經審查核准後撥給都更會再由都更會撥給建築

師，所以總幹事薪資是由都更會撥發的而非建築師

代墊的，所有支出需經理、監事會同意，且總幹事

上、下班時間也需經理、監事同意後執行。所以，

建築師及都更會包含總幹事薪資的支出都是政府撥

給都更會再撥給建築師的，如果不是的話，為何要
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在理、監事會提出討論呢? 

鄭居益代鄭志偉理事發言：對於政府補助款是屬於公款，建築師的補

助款是經理、監事會通過有記錄可查，當

時因為補助款尚未核發，所有支出先由建

築代墊後等政府核撥，所以補助款是屬於

公款。 

說明： 

1、總幹事上班時間比照公務人員上班時間。 

2、內政部營建署補助款項，最主要是補助建築師的設計規劃 

費用，是以都更會名義向內政部營建署申請，建築師將事 

業計書案送審後核撥，另外，為了解都更會財務狀況所有 

支出款項均需送理、監事會備查。 

 

十、散會 

 

 

 

主席： 


